



## COMMUNIQUE DE PRESSE

**Le Fonds de Solidarité Africain (FSA) obtient une pondération nulle (0) auprès de la COBAC : Une reconnaissance de sa solidité financière et de sa gouvernance exemplaire.**

**Niamey, le 20 mars 2025** – La Commission Bancaire de l'Afrique centrale (COBAC) a récemment attribué une pondération nulle (0) au Fonds de Solidarité Africain (FSA), une reconnaissance majeure de sa solidité financière et de la qualité de sa gouvernance.

La pondération de nulle (0) signifie que les engagements garantis par le FSA ne nécessitent aucune allocation en fonds supplémentaire de la part des institutions financières de la zone CEMAC, ce qui reflète la confiance des autorités monétaires en sa solvabilité.

Ce niveau de pondération exceptionnel alloué résulte de plusieurs facteurs clés qui témoignent de la robustesse et de la fiabilité du FSA :

1. **Une excellente notation financière** : Le FSA est noté AAA et Baa1 respectivement par CGR Ratings et Moody's Investors.
2. **Une gouvernance rigoureuse et transparente** : Le FSA s'est distingué par des pratiques de gestion conformes aux standards internationaux, garantissant ainsi une gestion saine des risques et une utilisation efficiente de ses ressources.
3. **Une solidité financière éprouvée** : Grâce à son rôle clé dans le financement du développement et le soutien aux PME et grandes entreprises, le FSA a su démontrer sa capacité à honorer ses engagements et à renforcer la résilience économique des pays membres.

### **Implications pour les institutions financières et les bénéficiaires des garanties**

L'attribution de cette pondération a plusieurs implications positives :

- **Réduction du coût du crédit** : Avec la garantie du FSA, les banques et institutions financières opérant en Afrique centrale peuvent octroyer des prêts garantis par le FSA sans avoir à immobiliser de fonds supplémentaires en couverture du risque, rendant ainsi le financement plus accessible et attractif.
- **Renforcement de la confiance des investisseurs** : Ce niveau de pondération conforte la crédibilité du FSA auprès des partenaires financiers, facilitant ainsi la mobilisation de ressources pour soutenir davantage de projets.
- **Dynamisation du financement du développement** : Avec cette reconnaissance, le FSA devient un levier encore plus efficace pour stimuler l'investissement productif en Afrique centrale.

Le FSA se félicite de cette reconnaissance par la COBAC et réaffirme son engagement à poursuivre sa mission de facilitation de l'accès au financement pour le développement économique et social du continent.